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Por eso, les vuelvo a decir: ninguna guerra de agua que 
han ustedes liderado, que han propiciado, que han provo·
cado, ha traído ni una gota más de agua para absoluta·
mente nadie en esta comunidad. ¡Basta ya de su cinismo! 
(Aplaudiments)

Y voy a hablarle de los acuíferos del Vinalopó. Los regan·
tes saben que están sobreexplotados, ¡claro que sí!, y los 
regantes lo que quieren es agua alternativa de esos acuífe·
ros porque no quieren seguir sobreexplotando un agua que, 
por cierto, ya en algunos pozos llega a 600 metros. ¿Sabe lo 
que es en casi un kilómetro tener que sacar el agua? ¿Saben 
lo que es eso? ¿Saben la calidad de esas aguas? ¿Sabe que 
esas aguas también valen para abastecer a personas? ¿Sabe 
que si no hay alternativa, si no se dejan de sobreexplotar 
esos acuíferos y se les da a esos acuíferos la oportunidad de 
recuperarse, estaremos poniendo en peligro no solamente el 
sistema agrícola valenciano, no solamente también el indus·
trial, que también tiene asignación, sino, sobre todo, un 
derecho humano de tener el agua de boca garantizada?

Miren, miren a ver de qué lado están, miren a ver la polí·
tica irresponsable que están haciendo, y, por favor, recon·
sidérenla porque con ustedes no vamos a solucionar el 
problema.

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Interpel·lació a la consellera de Sanitat Universal i Salut 
Pública, senyora Ana Barceló Chico, sobre la política 
general de la Conselleria en matèria de sanitat i en concret 
sobre la possible reversió de l’Hospital de Dénia Marina 
Salud, que formula el diputat Fernando Llopis Pascual (GP 
Ciudadanos) (RE número 54.180, BOCV número 250), que serà 
substanciada pel conseller senyor Miguel Mínguez Pérez

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, una vegada formulada la contestació, passarem a 
la següent interpel·lació, el punt set de l’ordre del dia, que és: 
interpel·lació al conseller de Sanitat Universal i Salut Pública 
sobre la política general de la conselleria en matèria de sani·
tat i en concret la possible reversió de l’hospital de Dénia.

Formula la interpel·lació l’il·lustre diputat Fernando Llopis 
Pascual, en nom del Grup Parlamentari Ciudadanos.

El senyor Llopis Pascual:

Gràcies senyor president.

Buenos días, señor conseller .

Permítame que inicie mi intervención rememorando un 
hecho histórico que ocurrió en 1213, en el asedio de la plaza 
fuerte de Béziers, durante las guerras contra los cátaros. En 
el momento de entrar a saco y pasar a cuchillo a los rebel·
des alguien preguntó cómo distinguir a los buenos católicos 
de los perversos cátaros, a lo que se les contestó: «Matadlos 
a todos pues Dios ya conoce a los suyos». Me imagino a 
usted diciendo a los jefes del tripartito: ¿estudio qué reversio·
nes conviene abordar?; y los jefes del tripartito de izquierdas 
contestándole: «Usted revierta todo lo privado que luego ya 
veremos si valía la pena». Y ese es el problema. (Aplaudiments)

Aquí nadie duda la conveniencia de disponer de un sistema 
sanitario público de calidad, otra cosa es cómo gestionar ese 
servicio público. En todo sistema tan complejo hay servi·
cios que se ofrecen bajo gestión directa y otros bajo sistema 
de concesión, y la gestión directa no siempre es la mejor 
opción, tampoco la concesión privada.

Es necesario medir, evaluar, valorar todas las opciones en 
cada uno de los casos y por supuesto en los momentos tan 
convulsos en los que se evalúa. Por supuesto, y lo que es 
importante siempre, y en esto no le voy a enseñar a usted 
nada, es imprescindible aprender de las experiencias pasadas.

Si he de ser sincero, de las cosas que más me preocuparon 
de su presentación de ayer es, nada más llegar, la inevita·
ble decisión de revertir el hospital de Dénia, o sea, nos dijo 
que iba a pasar de 1.800 a 1.200 en los cupos, nadie sabe 
cómo, que iba a traer a muchísima gente pero no cubre las 
plazas, eso sí, no nos dijo cómo, pero lo único que nos dijo 
es que iba a revertir el hospital de Dénia sí o sí, sin haberse 
parado a medir cuál es la situación de Dénia, cuál es la situa·
ción del sistema sanitario público valenciano. Yo veo en la 
prensa hoy que no en Ontinyent han crecido las listas de 
espera, que en el General cinco días para que te den una 
cama, es decir, existen muchas cosas, muchos problemas, y 
hay que centrarse fundamentalmente en lo importante, en lo 
que funciona peor, en lo que funciona peor. Yo entiendo que 
lo primero que le dirá el president Puig es: «Usted hágase 
cargo de la conselleria de sanidad, haga lo que quiera, pero 
Dénia reviértalo», ¿no?, digo yo que le habrán dicho algo así 
porque, claro, ese ímpetu con el que viene usted ayer en 
revertir Dénia, pero, en fin.

Y yo, hay una cosa que desde Ciudadanos no le pedimos que 
deje de revertir el hospital, si es necesario, lo que sí que le 
pedimos es que estudie con detalle los informes, los indica·
dores, para tomar la mejor decisión. Lo único que pedimos 
desde Ciudadanos es que usted tenga toda la información 
para tomar la mejor decisión para ofrecer un servicio de cali·
dad en el sistema sanitario público, y, evidentemente, medir 
los resultados de Dénia, por ejemplo, y compararlo con las 
zonas gestionadas de forma pública, y cuáles son las que 
peor resultados tienen, y yo le diría: céntrese usted donde 
peores resultados tenemos y lo que funciona algo mejor 
déjelo de momento, ¿no? ¿No se dice eso? Lo que funciona 
no lo toque.

Cicerón escribía: «Errar es propio de cualquier hombre, pero 
solo del ignorante es perseverar en el error», y en la rever·
sión del hospital de Alzira se demostró un error porque, al 
final, ha supuesto un incremento de gasto y un empeora·
miento de los resultados. Al haberse hecho con cierta tran·
quilidad sanitaria, pues, bueno, al final todo se compensó 
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metiendo más dinero, más personal, para tener unos resulta·
dos peores. Pero, el sectarismo del tripartito en plan cruzada 
contra los cátaros tuvo la máxima expresión en la reversión 
del hospital de Torrevieja; cada vez que bajaban un poco los 
índices de contagios por covid, la muchedumbre del tripar·
tito gritaba, enloquecía: «¡Reversión, reversión!»; y la conse-
llera decía: «¿Queréis reversión?, pues tenéis versión». Yo 
creo que es un poquitín lo que hemos sufrido durante todos 
estos años, y nadie, nadie se preocupó por los ciudadanos 
que recibían atención en el área de salud de Torrevieja.

Usted decía ayer: «Es el momento de poner a los ciudada·
nos en el centro», lo decía ayer y comparto esa idea. Y no 
fue así, porque desde Valencia se decidía el futuro de los 
alicantinos sin haberlos escuchado. Estamos acostumbra·
dos a que en Alicante pasen de nosotros el tripartito de 
izquierdas que gobierna aquí en Valencia, pero lo que está 
claro es que lo que parece que les dolía es que los resul·
tados de gestión de Torrevieja eran mejores que las cerca·
nas gestionadas de forma directa. Desgraciadamente, puede 
ser lo ideal…, un buen conseller lo que hubiese hecho, es 
decir, ¿por qué funciona mejor Torrevieja? ¿Qué hacen en 
Torrevieja para que las listas de espera sea menor, para que 
a la gente se la atienda mejor, porque tienen una aplicación 
mejor? Cualquier conseller hubiese dicho: si esto funciona 
mejor, voy a copiarlo. No, no, ustedes lo primero que hicie·
ron es: voy a desmontarlo, voy a desmontarlo porque somos 
incapaces, son incapaces de igualar los resultados .

Al final se volvió a aplicar, y en Torrevieja se está viendo, 
se volvió a aplicar la doctrina del martillo de los cátaros: 
revertir que ya alguien pagará por los errores del tripar·
tito. Pero, fíjense bien, es curioso, fíjese cómo ha debido 
de ser la situación en Torrevieja que ya hemos escuchado 
aquí a muchos diputados, algunos de los más sectarios que 
tienen, que, bueno, que se podrían haber hecho las cosas 
mejor. Cuando uno de ustedes dice se podrían haber hecho 
las cosas un poco mejor, realmente es que difícilmente se 
podrían haber hecho peor, difícilmente se podrían haber 
hecho peor. Hay muchos datos: se ha duplicado el número 
de pacientes en lista de espera en muchas pruebas; en listas 
de espera quirúrgica ya han 15 pacientes con espera supe·
rior a seis meses, cuando antes no había ninguno; aumento 
de más de 70 días en lista de espera para ser atendido en 
primera consulta; urgencias saturadas; se ha tenido que 
esperar más de 60 horas para ser atendidos; solo hay tres 
médicos en urgencias; falta de radiólogos; se ha multipli·
cado el tiempo que tarda un paciente para ser ingresado en 
planta. Es decir, una serie de indicadores que yo, conociendo 
su perfil y conociendo su experiencia, le rogaría dijera qué 
había antes en Torrevieja que hay ahora, por lo menos voy a 
pararme un poco y antes de venir aquí y decir, voy a rever·
tir Denia sí o sí, es, voy a evaluar los resultados de Alzira, 
voy a evaluar los resultados de Torrevieja, voy a evaluar la 
situación actual de Denia y del resto de áreas de salud de la 
Comunidad Valenciana y luego tomaré una decisión. Creo 
que no es mucho pedirle.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Correspon a l’honorable conseller de Sanitat la resposta a les 
qüestions plantejades.

Quan vosté vullga, conseller .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchas gracias.

No se trata de desmontar, se trata de cambiar un sistema de 
gestión por otro.

Cuando se planteó con el personal, por ejemplo, de Alzira 
toda la problemática se observó que había discrimina·
ción salarial, que había disminución de personal, que había 
descontento, y hoy en día la mayoría del personal de Alzira 
está –entre comillas– mejor que antes. Sí, digo entre comi·
llas porque puede haber varias versiones siempre, siempre. 
Yo no puedo generalizar. Habrá personas que estén mejor y 
otras que estén peor.

¿Quién, quién ha mejorado en el hospital de Alzira? Le 
puedo asegurar que la equidad en la ciudadanía, tienen 
servicios, se han implementado tecnológicamente los servi·
cios, se han ajustado los presupuestos, etcétera, y eso 
ha costado un dinero porque se les había quitado previa·
mente. Y como comparamos efectivamente los indicadores 
de gestión, lo que queremos es mejorar la gestión. En eso 
tiene usted toda la razón del mundo. Es decir, mi intención 
es mejorar la gestión de lo público y para eso se analizan las 
gestiones de todos los hospitales, los privados y los públicos.

¿Cuál es la intención finalista con el hospital de Denia? La 
intención finalista con el hospital de Denia es asumir la gestión 
la conselleria, el gobierno de Valencia. Esa es la finalidad.

¿Qué es lo que yo ayer planteé? Hacer una comisión antes de 
que legalmente tengamos que darle las normas de reconver·
sión para estudiar la mejor manera posible para que cuando 
tengamos que gestionar públicamente lo hagamos muy bien, 
que no cometamos ningún error. Porque la adscripción de una 
concesión privada a una pública debe de tener toda la infor·
mación para saber cómo funciona, para que la transición de 
un fenómeno natural, que es que acaba la concesión y se 
queda en propiedad el propietario que toca, que es la conse-
lleria, lo haga lo mejor posible. Necesitamos tener toda esa 
información. Y le puedo decir que Torrevieja fue un castigo, o 
sea, las informaciones no fueron completas, no se sabía lo que 
cobraba la gente, no se sabía con quién se habían subrogado 
determinados servicios. Fue un calvario.

Para hacer las cosas bien, y usted pregunta cuáles, la 
postura. Pues, sinceramente, la postura final, se la recuerdo, 
es asumir la gestión pública y optimizar la gestión pública. 
¿Cómo se piensa hacer? ¿Cuál es la hoja de ruta? En primer 
lugar, crear esta comisión, que ya lo comenté ayer, que 
analice cómo hacerlo lo mejor posible. Y, en segundo lugar, 
a partir de enero del año que viene, crear comisiones parita·
rias con la concesión pública para analizar exactamente cuál 
es la situación, para no cometer ningún error en el momento 
en que asumamos la concesión y que funcione perfecta·
mente. Si tienen buenos indicadores, seguir con los mismos 
buenos indicadores e incluso mejorarlos. Éste es el sistema.
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Si quiere le puedo comentar detalles de cómo lo queremos 
hacer. Pero lo que sí que es muy importante es establecer 
comisiones a partir de enero del año que viene, obviamente 
sabe que por normativa tenemos un año como máximo de 
antelación para gestionar el conocimiento y gestionar la 
transformación. Entonces, se va a hacer así, obviamente se 
va a cumplir toda la normativa, se les va a comunicar a la 
empresa concesionaria cual es la decisión de no prorrogar 
la concesión. Con las antiguas concesiones en el proceso de 
negociación se intentaron hacer reuniones semanales. Lo 
vamos a intentar. Reuniones semanales durante un año para 
que el traspaso de la gestión sea limpio, para que no pierdan 
los trabajadores, para que no pierdan las empresas subro·
gadas, para que no desaparezca –entre comillas– también 
tecnología, para que sepamos en todo momento el mobilia·
rio, y el inmobiliario y la tecnología, etcétera, que tienen, y 
si hay déficit completarla en el momento que nos hagamos 
cargo nosotros de la gestión. Esa es nuestra predisposición.

Yo quiero decir que con un año, si hay colaboración por 
parte de la empresa actual, se mantendrá la tranquilidad de 
todos los trabajadores, de todas las empresas subsidiarias, 
de las empresas que tienen subrogación, etcétera, etcétera. 
Y esto para hacerlo bien, insisto, por eso he tenido prisa, 
he tenido prisa porque Torrevieja creo que tuvo tantísimos 
problemas que al final no salió bien como se pretendía, pero 
los problemas no vinieron de nosotros, vinieron de todas 
las cortapisas que puso la concesionaria, y es la misma. Y en 
estos momentos públicamente invitó a Ribera Salud a que 
colabore a que esta transición natural se haga con la máxima 
tranquilidad posible, con transparencia, que nosotros sabe·
mos copiar la buena gestión, que no hay ningún problema. 
Y lo mismo sucederá en su día probablemente con la conce·
sión de Manises. Pero ha de haber transparencia en la nego·
ciación, no se nos puede ocultar cosas porque si no saldrá 
también mal. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Una vegada contestada la primera part de la interpel·lació, 
correspon substanciar la segona part. Té la paraula l’il·lustre 
diputat Fernando Llopis.

Quan vosté vullga .

El senyor Llopis Pascual:

Bueno, conseller, ya me ha quedado clara la política que va a 
seguir durante este año, ya me ha quedado perfectamente 
claro. Hay que poner al ciudadano en el centro de la aten·
ción sanitaria, pero lo que me preocupa es si los trabajado·
res de Alzira cobran un poco menos que los del otro lado. 
Perfecto, fenomenal. Los ciudadanos son el centro, pero lo 
que me preocupa son los sindicatos. Fenomenal, fenomenal, 
ya está, se ha acabado. Y (inintel·ligible) … por acabar.

Pero bueno, vamos a ver, dice: es que lo de Torrevieja no 
salió bien. Menos mal que lo reconocen, pero por lo menos 
ha dicho: salió muy mal. Creo que los resultados están ahí. La 

concesionaria era malvada, eran muy malos. ¿Pero saben a 
quién mandaron ustedes a gestionarlo? ¡Al concejal de fies·
tas de Elche! ¡Mandaron a gestionarlo al concejal de fiestas de 
Elche! (Aplaudiments) ¡Los cuerpos de elite del Botánico! Xe, ya 
que va a ser un desastre, que sea un desastre festivo, ¿no?

Es que al final estamos siempre igual. Oiga, vamos a verlo, 
una comisión. Y digo yo, dice: voy a hacer una comisión. ¿Y 
por qué no lo hace para el resto de hospitales, por ejem·
plo, Ontinyent, o el General o Alcoi? ¿Por qué no lo hace 
para todas? Ah, no, no, primero la privada. Vamos a cargar·
nos Ribera Salud, en contra de la sanidad privada. ¡Siempre 
igual! Oiga usted, mire ni los datos, hagan una comisión para 
todos, para Ribera Salud, para Ontinyent, para Alcoy. ¿Sabe 
lo que tendría que hacer usted, señor conseller? Coger el 
orden, ordenados los hospitales por problemas, por listas de 
espera, y decir voy a actuar en la primera, voy a actuar en la 
que tiene más problemas. No, no, voy a cargarme a la sani·
dad privada. Per l’amor de Déu, senyor conseller! ¿Esto real·
mente es ser un técnico? Si usted tiene cinco pacientes, y 
uno a punto de morirse y cuatro con una erupción cutánea, 
¿qué atiende primero a los de la erupción cutánea o al que 
está a punto de morirse? Dígamelo, dígamelo. ¿Dónde actúa 
usted primero, donde más urgencia hay o en lo privado? 
Pues lo que ha dicho usted, me centro en lo privado.

Al final, Alzira, los trabajadores. No, no, oiga usted. Yo le 
afirmo, el ciudadano tiene que estar en el centro en la aten·
ción sanitaria, ¿sí o no? ¿Estamos de acuerdo? Lo primero es 
el ciudadano, no ayer, atención humanitaria, bla, bla, bla, pero, 
bueno, lo importante es que todos cobren lo mismo, que los 
sindicatos no se pongan enfadados, ¿no? ¿Eso es realmente lo 
que usted quiere? Yo creo que no es lo que toca.

Yo creo que toca… Usted dice: voy a asumir la gestión ya, la 
gestión pública, es un cambio de gestión. Bueno, y podemos 
copiar las cosas. Pues hasta ahora no lo han demostrado que 
saben copiar lo que funciona bien, no lo han demostrado. 
Porque los números, insisto, que los números no me los 
invento yo, los números los publican ustedes. ¿El Hospital de 
Denia ahora mismo es el que peor números tiene? ¿Es el que 
peor números tiene? (Veus) San Juan, Alicante, Alcoi…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Per favor, senyories.

El senyor Llopis Pascual:

¡Hay muchísimos! ¿Por qué no actúa allí? ¿Por qué no hace 
una comisión para actuar allí? Yo esperaba, de verdad, 
¿eh? Insisto, esperaba de una persona como usted, con su 
bagaje, que dijera: «Voy a centrarme en lo importante, voy a 
centrarme en los lugares donde funcionen peor las cosas y 
voy a poner al ciudadano en el centro». (Veus)

No, escúcheme, son los sectarios, me dicen: revierta, revierta, 
revierta, señor conseller, revierta, y después ja vorem. No, 
después ja vorem no, porque en Torrevieja están sufriendo los 
alicantinos. Sé que les da igual al tripartido valenciano que 
alicantinos suframos, les da exactamente igual. A nosotros no.
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Tenemos los hospitales ahora mismo en la peor posición, los de 
Alicante. ¡Les da a ustedes igual, porque como son de Alicante 
les va a dar exactamente igual! No, yo ahora voy a rever·
tir Denia, porque total, como va bien, no sea que nos pongan 
colores. Yo creo que ahora lo que toca es poner a los ciuda·
danos en el centro, señor conseller. Y a lo mejor lo que noso·
tros le vamos a plantear es que pregunte a los ciudadanos de la 
comarca qué es lo que quieren, que a lo mejor es lo que toca.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Un segon, conseller, un segon . Si, conseller, conseller, un 
segon. Seguirem el protocol que ens indica el Comité de 
Seguretat i de Salut de la Casa, de les Corts .

Senyories, per favor, escoltarem la resposta del conseller a la 
interpel·lació que s’acaba de formular.

Quan vosté vullga, conseller .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, por ser tan sincero, señor conseller, digo…, perdona, 
perdona, Fernando, Fernando. (Rialles) Me he equivocado… 
(Aplaudiments i veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor.

Senyories . (Veus)

Senyories, continuarem escoltant la resposta.

Per favor.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Vamos a ver, he respondido a una pregunta, no a la compleji·
dad de la conselleria .

Usted me ha preguntado: «¿Cuál es su proyecto con el 
hospital de Denia?», y he contestado exclusivamente. 
Evidentemente, los indicadores de gestión de nuestros 
hospitales no son los que a mí me parece que deben de ser 
y eso no excluye que yo me dedique a la reversión de Denia. 
Usted pregunta eso y yo le digo: vamos a hacer una comi·
sión para hacer las cosas bien. Pero ¿comisiones de revi·
sión? Mire usted, a las 24 horas de estar tomando yo pose·
sión, ¿con quién cree que estaba reunido, a las 24 horas?; 
con todos los responsables de los departamentos. ¿Para 
qué estaba yo reunido? Para analizar los problemas, pero 
quedé… –y se van a cumplir– la hoja de ruta de seguir cada 

dos semanas para poner énfasis en corregir todos los proble·
mas que están generando listas de espera en primaria, listas 
de espera de especializada, listas de espera quirúrgicas, 
etcétera, etcétera . (Veus) Sí que lo estoy haciendo, pero es 
complementario. Yo no he puesto la prioridad Denia. A las 
24 horas, convoqué a todos los responsables de los departa·
mentos, ¿me entiende?

Vamos a ver, esto es mucho más complejo de lo que parece, 
porque muchas de las responsabilidades de que existan 
listas de espera no son más que del mercado de trabajo. No 
tenemos suficientes médicos, en algunas ocasiones, para 
compensar.

Ayer usted me dijo…, o no me acuerdo cuál de ustedes me 
hizo una pregunta –me parece que fue el señor Zaplana, no lo 
recuerdo– de que nosotros lo que estábamos es engrosando 
a la privada, porque funcionábamos mal. Yo eso lo he vivido 
muy bien, he vivido muy bien los planes de choque. ¿Por 
qué? Porque, pensando en el ciudadano, cuando nosotros, 
la sanidad pública, tuvo que asumir prácticamente en exclu·
siva la pandemia, bloqueó todos los centros, centros de salud 
de primaria, centro de hospitalizados. Esto justificó por qué, 
como la privada no asumía covid y no tenía lista de espera 
ni nada, porque no tenía ninguna necesidad, aumentaron las 
pólizas de seguros privados. Esto es así, exactamente así.

Usted lo puede ver en una gráfica: viene covid y aumentan 
totalmente. Nosotros, efectivamente, teníamos un problema 
mucho más grave y teníamos…, no es que listas de espera; 
hubo momentos de confinamiento que es que no se podía 
atender más que lo extremadamente urgente. Los hospita·
les privados no tenían covid. ¿Qué hicimos? Hicimos una 
gestión de derivación, hicimos una gestión de derivación 
en aquellos momentos. Hubo un pacto de colaboración 
modélico, privada·pública, de verdad, (aplaudiments) hubo 
un pacto, sí, señor . (Veus) Sí, señor . (Veus) No, no, no, no 
fue tan… Mire usted, yo, hablando con los de la privada, lo 
entendieron perfectamente, colaboraron, ¿o no? (Veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Per favor, no interrompen. Està substanciant la interpel·lació. 
(La senyora vicepresidenta primera, amb el micròfon desconnec-
tat, diu: «Pero como no paran de hablar, pues…». Veus)

El senyor conseller de Sanitat Universal i Sanitat Pública:

¡Ah!, pues, ya he acabado, ¿no?

El senyor president de les Corts Valencianes:

Està interpel·lant·lo el senyor Fernando Llopis. Però, efec·
tivament, és que és una interrupció continua. (La senyora 
vicepresidenta primera, amb el micròfon desconnectat, diu: 
«Ja, però és que no paren d’interrompre’l. Aleshores, és un poc 
complicat»)

Disculpe la interrupció, conseller.
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El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

No, pero yo quería comentarle que, gracias a pensar en la 
ciudadanía, en nuestro bloqueo se derivaron todas las pato·
logías que no podíamos asumir los hospitales públicos, se 
hizo un convenio y se derivaron a los hospitales privados 
y hubo una colaboración en todo. En la lista de espera, por 
ejemplo, de técnicas, también se hace. ¿Y eso supone un 
sobrecoste? Claro. Nos va a costar bastantes meses llegar a 
las listas de espera quirúrgica y diagnóstica con lo que lleva·
mos atrasado del plan pandemia.

Por mucho que pongamos el plan Óptima, por mucho que 
queramos hiperdimensionar el trabajo de nuestros trabaja·
dores, tenemos que darle tiempo. No pidamos lo imposible, 
de verdad . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Senyories, sí que demane que no interrompem l’orador que 
està en l’ús de la paraula perquè, si no, és molt difícil.

Interpel·lació a la consellera d’Innovació, Universitats, Ciència 
i Societat Digital, senyora Carolina Pascual Villalobos, sobre 
la política general del Consell en relació amb la imposició 
ideològica en les universitats públiques de la Comunitat 
Valenciana, que formula el diputat José María Llanos Pitarch 
(GP Vox Comunitat Valenciana) (RE número 52.542, BOCV 
número 235), que serà substanciada per la consellera senyora 
Josefina Bueno Alonso

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, continuarem ara amb el nostre treball amb el punt 
següent, l’octau, que és la interpel·lació a la consellera d’In·
novació, Universitats, Ciència i Societat Digital sobre la polí·
tica del Consell en relació amb la imposició ideològica a les 
universitats públiques de la Comunitat Valenciana. Formula 
la interpel·lació l’il·lustre diputat José María Llanos. I escolta·
rem amb silenci i sense interrupcions esta interpel·lació.

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente.

Buenos días, señorías .

Buenos días, señora consellera .

Mire, lo cierto es que esta pregunta sobre cuál es la política 
general sobre la imposición ideológica en las universidades 
públicas de la Comunidad Valenciana se presentó antes de 

que llegara usted a su cargo, evidentemente, en marzo, pero 
ahora le corresponde a usted y, además, evidentemente, nos 
gustaría que nos hablara de esto.

Verá, le he preguntado cuál es la política general de su 
gobierno, de su conselleria, ante esta imposición ideoló·
gica, no porque sea una ocurrencia mía, sino porque existe 
y usted lo sabe. Y, si usted fuera valiente y coherente, solo 
tiene dos respuestas: vamos a acabar con esa imposición; o 
es verdad, existe, pero nos gusta, es lo que queremos. Esas 
son, por supuesto en mi opinión, sus dos únicas respuestas, 
las dos únicas.

También puede decirnos que existe la autonomía univer·
sitaria, la libertad de cátedra. Sí, es cierto. Pero no estoy 
hablando de que haya profesionales en la universidad que 
hacen política en la universidad, en lugar de hacer política 
universitaria; estoy hablando de lo que ustedes, desde su 
conselleria, hacen o fomentan en ese mismo sentido.

Porque usted puede hacer muchas cosas, ahora que es 
consellera. Puede primar la excelencia, el mérito, la capa·
cidad, el esfuerzo, el conocimiento espacial –no puntual 
ni teledirigido–, puede subvencionar proyectos serios –no 
sectarios ni ideológicos–, puede premiar el trabajo sin adje·
tivos o puede proponer la verdadera igualdad y no discrimi·
nación ni por sexo ni por ideologías ni por nada de nada en 
nuestras universidades públicas.

Porque en las universidades valencianas es verdad que hay 
grandísimos profesionales, conozco bien a muchos de ellos, 
son compañeros desde hace más de treinta años; por tanto, 
quede claro mi reconocimiento. Pero en las universida·
des valencianas también hay sectarismo, partidismo, sepa·
ratismo y comisariado político y, por desgracia, suelen ser 
estos los que llegan, no sé cómo, a los cargos de poder, a 
puestos de gestión y administración, auspiciados por gobier·
nos como el del Botánico, del que usted forma parte. Y, para 
muestra, tres botones:

Hace unos meses, en lugares públicos de la universidad 
pública de Valencia, se colgaron unos carteles injuriando al 
señor Abascal, presidente nacional de Vox, y desde su conse-
lleria, que subvenciona la universidad pública, ni una palabra. 
¿Eso es lo que ayer me decía usted, señora consellera, sobre 
el respeto a todos?

Segundo botón. Hace dos semanas, muy poquito antes 
de su toma de posesión, la CAT de Filosofía y Ciencias de 
la Educación –que, por cierto, no sé qué pinta una comi·
sión académica de títulos decidiendo sobre los espacios 
del centro o sobre si se celebra una mesa redonda o no– 
se negó a que la representante de Vox, la diputada de Vox, 
de mi grupo parlamentario, pudiera participar en una mesa 
redonda organizada por el colegio de pedagogos y psicope·
dagogos en la propia Facultad de Filosofía y Ciencias de la 
Educación. ¿Eso es, señora consellera, lo que usted nos decía 
ayer sobre respetar todas las opiniones y más las opiniones 
de un partido político constitucional, democrático, votado 
en nuestra comunidad por trescientos mil valencianos y por 
cuatro millones de españoles?

Tercer botón…, no sea maleducado, por favor. Cállese 
un poquito, señor Martínez, cállese usted un poquito. 
(Aplaudiments) Es usted un maleducado, ya lo sabemos 


